

Fecha: 14-01-2022 Medio: El Diario de Atacama Supl.: El Diario de Atacama

Tipo: Actualidad

Título: Boric promete responsabilidad fiscal y gradualidad ante gran empresariado

Tiraje: 2.200 Lectoría: 6.600

Favorabilidad: No Definida

Boric promete responsabilidad fiscal y gradualidad ante gran empresariado

Pág.: 10 Cm2: 522,0

ENADE 2022. "Mis palabras no eran un disfraz de campaña", aseguró el presidente electo y dijo que su reforma tributaria debe ser "un pacto fiscal". Tras su exposición, los principales dirigentes gremiales destacaron su "prudencia" y tono dialogante.

Redacción

n su primera presentación pública como presidente electo ante los empresarios, Gabriel Boric expuso este jueves en el Encuentro Nacional de la Empresa (Enade) 2022, instancia en la que delineó los ejes de su programa.

Durante su intervención, el futuro mandatario reafirmó su intención de implementar reformas con gradualidad y procurando mantener los equilibrios fiscales, conceptos que desde el sector privado han considerado claves para reducir la incertidumbre y apuntalar la recuperación de la economía.

"Mis palabras de gradualidad y responsabilidad fiscal no eran un disfraz de campaña, si no que una convicción profunda que tengo para hacer las transformaciones que sean necesarias", dijo Boric y agregó que "el actual status quo frena el desarrollo económico y profundiza el malestar social".

Respecto de su gestión durante el primer año de gobierno, aseguró que buscará cumplir la meta de un déficit estutural de -3,9%, tal como contempla la Ley de Presupuesto 2022.

Asimismo, afirmó que durante los primeros 12 meses se utilizarán los fondos de libre disposición, equivalentes a unos US\$750 millones, junto con las reasignaciones presupuestarias contempladas en el erario fiscal.

"Consideramos que la mantención de la meta de este déficit estructural no solo es deseable para contribuir a las finanzas públicas, sino que también esta-



BORIC DIJO QUE "EL ACTUAL STATUS QUO FRENA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y PROFUNDIZA EL MALESTAR SOCIAL.

Sutil pide ratificar el TPP-11

• El presidente de la CPC, Juan Sutil, llamó a ratificar el TPP-11, acuerdo comercial que vincula a Chile con otras 10 economías y que se mantiene estancado en el Senado. Según Sutil, "Chile hoy pierde posición" frente a otros países que ya lo han ratificado, como Perú, y contar con dicha herramienta permitiría al país "ganar competitividad, ser potencia agrícola mundial, crear más y mejores empleos, y aumentar las inversiones".

remos contribuyendo a la reducción de las presiones inflacionarias", sostuvo.

Y como ejemplo de responsabilidad fiscal, Gabriel Boric aludió al debate sobre el financiamiento de la Pensión Garantizada Universal. Según dijo, los reparos manifestados por la actual oposición no son "un capricho", ni una maniobra dilatoria para que el presidente Sebastián Piñera no alcance a firmar la ley durante su mandato.

También se refirió a la reforma tributaria que pretende impulsar, componente central de su plan para reducir el déficit fiscal a partir de 2023.

En este punto reiteró la ne-



JUAN SUTIL REITERÓ QUE SU DISPOSICIÓN ES COLABORAR CON BORIC.

cesidad de alcanzar acuerdos: "La reforma tiene que ser conversada, llegar a un acuerdo que sea bueno para el país, que proteja la inversión, pero que avance a una sociedad más justa. No debe ser vista como una reforma de nuestro gobierno, sino que un nuevo pacto fiscal, que sea duradera en el tiempo".

"OPORTUNIDAD HISTÓRICA"

En Enade 2022 los principales gremios empresariales plantearon su visión sobre el ciclo político que se iniciará en marzo.

El presidente de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC), Juan Sutil, coincidió en la necesidad de realizar transformaciones sociales con gradualidad.

"Usted tiene el desafío de que los cambios que la sociedad pidió en octubre de 2019 para tener mejor salud, pensiones, educación y vivienda, se realicen con la necesaria efectividad, gradualidad y concurrencia etodos los chilenos. Así, se le presenta como Presidente la oportunidad histórica de sacarnos de la medianía de la tabla, para alcanzar definitivamente el anhelado desarrollo". manifestó.

Sutil reiteró la disposición a colaborar con la administración entrante: "Estamos dispo-

Hube y Atria se enfrentan por el BC

• Un tenso fuerte cruce de opiniones sobre la autonomía del Banco Central protagonizaron los convencionales Constanza Hube (UDI) y Fernando Atria (FA). En un foro de Enade sobre el proceso constituyente, Hube calificó como "un misil" la idea de que los consejeros del banco puedan ser acusados constitucionalmente, mientras que Atria aseguró que la autonomía del organismo es "inusualmente radical", puesto que "no asume responsabilidad política ante el Congreso".

nibles para seguir trabajando para que a su gobierno le vaya bien, para que al proceso constitucional le vaya bien, para que a Chile le vaya bien".

Un planteamiento similar hizo el presidente de Icare, Lorenzo Gazmuri, quien habló de "explorar juntos las mejores soluciones a estos grandes desafíos del país". Sobre la Convención Constitucional dijo que "sobre sus hombros recae la responsabilidad de ponderar con sabiduría lo mucho logrado y diseñar con prudencia el futuro, haciéndonos cargo de que los países deben evolucionar con gradualidad".

EMPRESARIOS "OPTIMISTAS"

Fuera de los discursos, varios dirigentes gremiales valoraron las palabras del presidente electo, reconociendo en ellas prudencia y una actitud dialogante.

"Va mostrando una mirada mucho más convocante, respetuosa, prudente y le está hablando a todos los chilenos", destacó el líder de la CPC, Juan Sutil.

El titular de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Richard von Appen, calificó la intervención de Gabriel Boric como "un muy buen discurso". En su opinión, el futuro mandatario "está invitando al diálogo, lo cual es muy positivo".

"Como ha dicho, al final vamos a construir un mejor país entre todos, así que nosotros estamos a disposición cuando ély su equipo lo considere para poder reunimos y dar nuestro aporte", agregó Von Appen.

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Ricardo Mewes, dijo que las palabras de Boric "nos dejan más optimistas. Tiene una visión de dilogo y creo que eso es tremendamente importante.

